

# Gemeinde Leopoldshöhe

## Der Bürgermeister



### Beschlussvorlage

- öffentlich -  
Drucksache 123/2013  
zur Sitzung  
des Haupt- und Finanzausschusses

der Gemeinde Leopoldshöhe

<b>Fachbereich:</b>	<b>FB II Bürgerservice / Ordnung / Soziales</b>
<b>Auskunft erteilt:</b>	<b>Herr Taron</b>
<b>Telefon:</b>	<b>05208/991-300</b>
<b>Datum:</b>	<b>29. November 2013</b>

### Personalsituation Freiwillige Feuerwehr

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Bemerkungen</b>
Haupt- und Finanzausschuss	12.12.2013	
Rat	19.12.2013	

### Sachdarstellung:

Die Verwaltung hat den Haupt- und Finanzausschuss in seiner Sitzung am 12.09.2012 darüber informiert, dass die Freiwillige Feuerwehr insbesondere hinsichtlich der Tagesalarmverfügbarkeit auf immer größer werdende Personalprobleme stoßen würde. Hauptgrund sei die Tatsache, dass viele Angehörige der Feuerwehr ihren Arbeitsplatz nicht in Leopoldshöhe haben und somit im Einsatzfall nicht rechtzeitig zur Verfügung stehen könnten. Die Mitglieder der Feuerwehr versuchten zwar, durch Werbekampagnen (Tag der offenen Tür, Beteiligung an Veranstaltungen der Gemeinde/Vereine, usw.) interessierte Bürger/-innen für diese wichtige ehrenamtliche Tätigkeit zu gewinnen, allerdings mit nur geringem Erfolg. In einem Gespräch mit der Wehrführung und Vertretern der Fraktionen am 27.11.2012 wurde deutlich, dass dringend über Möglichkeiten nachgedacht werden muss, wie weitere Mitglieder zu gewinnen sind und wie das Personal der Einsatzabteilungen der Freiw. Feuerwehr langfristig gesichert werden kann. Für alle Beteiligten war klar, dass der Gemeinde nur geringe finanzielle Spielräume hierfür zur Verfügung stehen. Dennoch sei die Ehrenamtsmotivation in diesem Zusammenhang unverzichtbar.

Die Verwaltung hat in den vergangenen Monaten verschiedene Gespräche mit der Wehrführung geführt, um festzustellen, wie eine Anerkennung der ehrenamtlichen Tätigkeit über das derzeitige Maß hinaus aussehen könnte. Hierbei ist der Vorschlag entwickelt worden, einen Zuschuss für den Besuch von Sportstudios bzw. einen Zuschuss für einen Aufenthalt in den Inselquartieren des Kreises Lippe zu gewähren. Angesichts der finanziellen Situation der Gemeinde Leopoldshöhe sollte die Förderung jedoch zunächst auf einen Zuschuss für den Besuch von Sportstudios beschränkt werden. Diesbezüglich ist auch der Gesundheitsaspekt zu sehen. Der Ratsbeschluss v. 20.12.2001 (Entschädigung der Angehörigen der FFW) ist entsprechend zu ändern.

### Beschlussvorschlag:

Dem Gemeinderat wird empfohlen, den Ratsbeschluss über die Entschädigung der Angehörigen der Freiwilligen Feuerwehr vom 20. Dezember 2001 unter Punkt X. (s. Anlage) zu ändern.

Schemmel